La parole aux requérants d'asile

EXPOSITION Avec *Voi·es·x de résistance,* la Bibliothèque d'Yverdon-les-Bains accueille une installation à l'écoute de personnes requérantes d'asile du canton.

Au vu du succès des Cafés conversation en français, qui permettent des rencontres entre personnes non francophones et bénévoles de la région, c'est tout naturellement que la Bibliothèque d'Yverdon-les-Bains collabore avec l'association Reliefs.

Celle-ci a mis sur pied *Voi-es:x de résistance*, une installation sonore et visuelle avec des témoignages de personnes requérantes d'asile dans le canton de Vaud. L'idée est de penser l'accueil en Suisse autrement: «Nous sommes tous concernés par la manière dont vivent les personnes requérantes d'asile, explique Lucie Schaerer, coresponsable de l'association Reliefs. On donne souvent le point

de vue des spécialistes, des politiciens ou des associations, mais rarement celui des personnes qui ont vécu le parcours.» Le but est ainsi d'améliorer la cohésion sociale.

Depuis 2022, Voi.es.x résistance a voyagé dans plusieurs bibliothèques, de Gland Delémont en passant par Lausanne et La Chaux-de-Fonds. Mais à Yverdon, l'exposition se prolonge avec des cabines d'expression (trois ex-cabines téléphoniques), la projection du film L'audition, en collaboration avec les Culturateurs, ainsi qu'avec une table ronde le 15 mars. Car pour Pierre Pittet, médiateur culturel de la Bibliothèque d'Yverdon-les-



La bibliothèque de la Cité thermale accueille une exposition. MICHEL DUPERREX

Bains, « c'est un lieu d'information et de culture et qui a aussi une vocation de lien social. On aimerait que chacun se retrouve dans sa bibliothèque. » L'exposition s'ouvrira mercredi soir avec un atelier ouvert à tout le monde. Il s'agira d'une fresque sur laquelle les visiteurs pourront s'exprimer à l'écrit après avoir vu l'exposition. Voi-es-x de résistance continuera sa route à Orbe à partir de mi-mars. • L.V.

INFOS PRATIQUES

Voi-es-x de résistance: du 22 janvier au 29 mars à la Bibliothèque d'Yverdon-les-Bains et dans les cabines d'expression. Atelier fresque collective le 22 janvier de 17h à 20h. Projection du film L'audition de Lisa Gerig le 11 février. Table ronde avec Annelise Bergmann et Giada de Coulon samedi 15 mars. Entrée gratuite.